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近日，济阳县人民医院神
经外科屡传喜讯，小脑蚓部肿
瘤切除术、小脑梗塞手术、后颅
窝脑干部位手术等接连几部高
难度手术相继成功。据了解，手
术的主刀者为县医院神经外科
主任——— 于树人。

名院名医

本报通讯员 杜秀香
本报记者 杨擎

挑挑战战高高难难度度手手术术，，减减轻轻患患者者痛痛苦苦
县医院副主任医师于树人在神经外科的道路上一路前行

于树人

脑室内肿瘤切除术无一例失败
据了解，于树人是济阳县

人民医院神经外科副主任医
师，济南市医学会神经外科学
会委员。1988年毕业后一直从
事外科临床工作。1996年，前往
齐鲁医院进修神经外科专业。

进修归来后，于树人如鱼
得水，一头扑进了神经外科的
世界里。率先开展了脑内血肿
清除术挽救了大量的脑出血病

人。同时，开展脑瘤切除术等新
项目、新技术，开创了县医院神
经外科手术的先河。对于颅脑
外伤、三叉神经痛等疾病更是
手到擒来。2004年，于树人凭借
技术卓越，医术超群，被任命为
神经外科主任。

2013年，于树人率领团队
开展了脑室内肿瘤的切除术，
手术相对复杂，难度高，风险

大，但无一手术失败，无一手术
并发症发生。

2014年3月29日，市民马女
士突然出现头痛、右侧口角歪
斜，恶心等症状，入住县医院治
疗。门诊医生为患者磁共振检
查后以“脑占位性病变”收住神
经外科。于树人接诊病人发现：
患者脑部肿瘤较大，且整个瘤
子生长在鞍上到枕骨大孔的斜

坡区，紧邻脑干。
据了解，斜坡区手术是神

经外科难度最高的手术，在上
个世纪90年代之前是神经外科
手术的禁区。另外，这种手术并
发症高，术后脑膜炎的并发率
高达30%，并且极易损伤动眼
神经。因此，手术因其难度大，
风险高，被很多神经外科医生
视为禁区。

勇施高难度手术，填补技术空白
于树人在开展新技术、挑战

高难度手术的道路上一路前行，
道路也许曲折，过程也许艰辛，结
果却是给了无数病人生的希望。

高难度手术并没有吓退于
树人，他为患者做了详尽的术

前检查，又带领整个团队经过
反复讨论，制定了一套完整的
手术方案。

4月9日上午8点，马女士被
推进手术室，5个小时的手术，
过程非常顺利，肿瘤被全部切

除，患者平安返回病房。此时的
于主任才稍稍长舒了一口气。

据了解，术后马女士症状
明显好转，右侧面瘫也逐渐缓
解，没有任何并发症发生。4月
24日，患者康复出院。一个月后

的复诊，患者一切正常，面瘫也
已恢复正常。

这一标杆性手术，不仅标志
着县医院神经外科水平提高了一
个新的台阶，更是填补了济阳县
在该项手术领域的技术空白。

胆大心细，祛除患者疼痛
于树人是个喜欢钻研的

人，面对疑难杂症，他总是从细
微处下手，从细节考虑，考虑周
到，往往会有意外的收获。

50余岁的陈女士因浑身疼
痛到县医院就诊。此前，她遍访
名医，却效果甚微。“来医院就
诊时，患者行动艰难，碰到哪儿
哪儿就疼痛难忍，不敢让人搀
扶，两年来身高矮了十公分，病
人非常痛苦。”县医院相关负责
人说，于树人接诊时，病人满脸
恐惧，不敢让他查体。

病人的化验结果出来后，
于树人发现病人的尿检呈碱
性，电解质钙低磷高，为酸中毒
的症状。随后，于树人为病人做
了肾脏B超、肾穿刺活检等检

查，发现病人肾萎缩，功能却没
有衰竭。综合检查结果，于主任
诊断病人为“肾水管性酸中
毒”。

原来，病人由于肾小管吸
收碱功能降低，骨头溶解而引
起疼痛。病人为求医，家里经济
状况已是捉襟见肘，查出病因，
困挠两年的痛苦终于有希望解
除，可病人又担心医疗费用自
己无法承担，对此忧心忡忡。

于树人知道情况后，安慰
病人不要担心，虽是病情严重，
一瓶价格低廉的苏打片却足以
为病人解除病痛。病人将信将
疑地出院了，五个月后的复诊，
病人自己走着来到医院，一身
的病痛早已无影。

有人说：“一个高明的外科
医生应有一双鹰的眼睛，一颗
狮子的心和一双女人的手。”胆

大心细的于主任带领着自己的
团队，在成功的路上将会越走
越远。

神经外科主任于树人正在为患者做检查。 通讯员 杜秀香 摄

有的下楼凉快，有的树下打牌，还有的湖边戏水

盛盛夏夏咋咋消消暑暑，，市市民民各各有有妙妙招招

文/片 本报记者 张健

下楼乘凉：

拉呱打牌好自在

虽说现在中午室外气温高
达三十七八摄氏度，在济阳的不
少居民小区，仍然有一些阴凉的
小角落，受到小区居民的青睐。
边看孩子边凉快的，三五成群切
磋棋艺的，畅谈家长里短、国家
大事的。

由于小区建筑比较密集等
原因，每到下午，富锦文苑小区
居民楼的东侧与南侧就会形成
巨大的“阴凉地带”，居民史女士
说：“每到下午三点左右，我都拿
着马扎下楼乘凉。大家在一起乘
凉，时间久了也就都认识了，可
以加强邻里之间的沟通，很多年
轻一点的都在一起打牌。现在下
楼乘凉已经成了不少居民的习
惯，如果不下楼乘凉，反而觉得
浑身不自在。”史女士说，有时候
不下楼还能接到邻居的电话。

据了解，在济阳县城区的不
少小区，每到夏季都会出现“下
楼乘凉”的市民，其中，老旧小区
下楼乘凉的居民要比新建小区
居民多，小型小区下楼乘凉的人
要比大规模小区的人多。

小树林里：

打牌侃大山挺凉快

俗话说“大树底下好乘凉”，
要找乘凉的好去处，必须得找有
树的地方，在济阳植物园西侧的
小树林里，几乎从早到晚都是人
头攒动，前来打牌与游玩的市民
都乐在其中。

2日上午10时30分，骄阳照
在胳膊和脸上都有灼热感，头顶
烈日也使人感觉有些烦躁，记者
来到了位于济阳县植物园西的
小树林，刚走进小树林，就感觉
到了巨大的温度差异，好似一阵
凉风袭来，让人清凉了不少。

小树林里的树虽然不是很
大，但是足够茂密，具有很好的
遮阳效果，又紧邻公园的小湖
区，对于烈日的烘烤也有一定的
降温作用。刘先生说：“我一般晨
练完了，吃过早饭就来这儿，这
里挺凉快的，来晚了都抢不到座
位。”

刘先生说：“我和几个牌友，
也不用约时间，只要是大晴天，
早上晨练结束就来到这个小树
林打打牌。”记者粗略地数了一
下，在十几平方的小树林里，有
大大小小七八张牌桌，吸引了三
十多人前来乘凉、打牌。

15时，当记者再次来到植物
园西的小树林时，看到小树林里
换了一拨人，不少市民听着蝉
鸣，坐着马扎在一起侃大山。

澄波湖景区：

戏水的人真不少

2日18时，记者来到了澄波
湖风景区的南岸沙滩，看到停车
场停满了大大小小的车辆，沙滩
上更是一片热闹景象，前来消夏
的人群以年轻群体为主，也有很
多老人带着孩子，来沙滩玩沙
子。

“隔几天我就带孩子来这里
玩水。”孙女士说，这么热的天呆
在家里比较闷，两岁大的小孙子
也喜欢出来走走，去别的地方玩
怕孩子热，就隔三差五带孩子来
澄波湖的浅滩上戏水。

在澄波湖沙滩环卫值班的
徐先生说：“每天来沙滩玩儿的
人都不少，尤其是天热的时候，
湖边上比公路上凉快很多，到了
周末，沙滩上从东向西满满的都
是人，不少都是大人带着孩子来
玩水的。”

黄河大堤：

天然的避暑“绿化带”

绵延于济阳县城南端的黄
河大堤横贯济阳城区，由于地势

较高、车辆较少、树木密集，成为
了天然的公园，附近居民也养成
了晚饭后在大堤上乘凉的习惯，
大堤也成了天然的“绿化带”。

家住附近的孙先生说：“每
天上大堤已经成为了习惯，虽
说已经进入了7月份，大堤晚上
的温度也不高。大堤北侧都是
护坡草，南侧是树林，空气要比
城区清新很多。”孙先生说，夏
季温度一高，比较容易烦躁，到
黄河大堤走一圈，瞬间会清凉
很多。

近日，随着气温的逐渐升高，济阳也进入了盛夏骄阳的
烘烤中，不少市民足不出户，躲在有冷气的房间里，吃着冷饮
避暑。那么，济阳市民都是怎么避暑的，又有哪些天然的避暑
好去处呢？

在济阳植物园西侧的小树林里，不少市民在打牌。


	E21-PDF 版面

